

AGUA | RIEGOS

La declaración de riesgo en tres acuíferos impedirá nuevas concesiones

Las medidas cautelares prohíben aumentar el uso de las masas Conejeros-Albatana, Ontur y Cingla

A.G. / ALBACETE

La Confederación Hidrográfica del Segura (CHS) no aprobará, de forma temporal, nuevas concesiones de aguas subterráneas de los acuíferos Conejeros-Albatana, Ontur y Cingla.

Esa es una de las principales medidas cautelares que aprobó esta semana la Junta de Gobierno del organismo de cuenca, tras confirmar la declaración de estar en riesgo de no alcanzar el buen estado cuantitativo para esos acuíferos, masas de agua que afectan a los términos municipales de Hellín, Fuente Álamo, Ontur, Albatana, Tobarra, Chinchilla de Montearagón y Montealegre del Castillo.

Fuentes de la CHS indicaron a *La Tribuna* que esa declaración, que ya había sido anunciado y pasó por un plazo de información pública, tiene como objetivo «asegurar los riesgos ya existentes», que en principio no se verán afectados por esas medidas cautelares «que serán de aplicación en tanto no se

apruebe el correspondiente programa de actuación», según indica el acuerdo refrendado por la Junta de Gobierno.

Ese documento señala, en su primera medida, que «no se otorgarán concesiones ni autorizaciones que supongan la asignación de nuevos volúmenes de aguas subterráneas o procedentes de manantiales, salvo los supuestos expresamente previstos en el Plan Hidrológico, entre los que se encuentran las concesiones que tengan como finalidad la atención de demandas existentes y consolidadas de abastecimiento que no puedan ser satisfechas con el uso de otros recursos alternativos».

Además, según recogen la segunda y tercera medida, «no se otorgarán concesiones ni autorizaciones que supongan el incremento de la demanda real de las explotaciones existentes como consecuencia de un cambio de sus características» ni se permitirán «modificaciones de características de los aprovechamientos inscritos



Imagen de archivo de una instalación de riego. / RUBÉN SERRALLÉ

en el Registro de Aguas que impliquen un aumento de volumen».

En cualquier caso, la CHS puntualiza que sí podrá autorizarse la modificación de aprovechamientos ya inscritos que tengan como finalidad su «mantenimiento y conservación, mediante profundi-

zación, sustitución o incremento del número de sus captaciones o de la potencia de los grupos de elevación» del agua. En ese supuesto entrarían cambios que hagan posible «la rotación de cultivos o la aplicación de aguas en zonas más productivas».

GUADIANA

Mancha Occidental II lleva sus quejas a Bruselas

La Comunidad de Usuarios de Aguas Subterráneas (CUAS) Mancha Occidental II informó de que ha elevado al Parlamento Europeo la «grave problemática administrativa y de gestión» existente en la Confederación Hidrográfica del Guadiana. En el escrito, según indica una nota de prensa, trasladan que la CHG es el organismo encargado de la tramitación administrativa de los usuarios de esta

comunidad de usuarios, «que arrastra retrasos de varios años, de hasta entre cinco y ocho, en la resolución de dichos expedientes, generando numerosos problemas a los solicitantes y perjudicando la viabilidad de sus explotaciones agropecuarias».

Indican a los representantes europeos que esta situación afecta a miles de expedientes, situación que ha sido trasladada en numerosas ocasiones y por diversos medios a la Confederación Hidrográfica del Guadiana pues provoca gran decepción entre los usuarios, principalmente agricultores y ganaderos.



Local donde se ubicará el nuevo Centro Joven de Caudete. / AYUNTAMIENTO

CAUDETE | OBRAS

El Ayuntamiento destina 322.000 euros a habilitar un nuevo Centro Joven

El proyecto de reforma de la antigua sede de las comparsas, que cuenta con ayuda de fondos europeos, salió a licitación

REDACCIÓN / ALBACETE

El alcalde de Caudete, Moisés López, y la concejal de Juventud, Natalia Bañón, anunciaron la licitación de las obras del nuevo Espacio Multifuncional que acogerá entre otros, al Centro Joven, y que se localiza en la antigua Sala de Comparsas.

Según detalla una nota de prensa, un montante total de 322.000 euros (con una aportación de 72.000 de fondos europeos Leader) y seis meses de ejecución de trabajos permitirán hacer realidad unas instalaciones y un servicio muy demandado

por los caudetanos, proyecto que, tal y como manifestaba el regidor, «es un compromiso adquirido del Gobierno Municipal con los caudetanos para el presente mandato».

También destacaba el primer edil el papel de las concejales que han ostentado la Delegación de Juventud (Isabel Francés y Montse Albertos) en «conseguir que este proyecto viese la luz, desde el minuto cero en que se planteó con seriedad y rigor, hasta el momento actual» con Natalia Bañón, además del «empuje y constancia dado por los Servicios Técnicos con la concejal de Urbanismo, Ma-

rian Ballester, al frente». El proyecto, según indicó, permitirá recuperar el uso y la actividad de un edificio que supuso un hito en la historia reciente de la localidad, puesto que la Sala de Comparsas, hasta su cierre hace algo más de una década, sirvió para aco-

ger celebraciones de todo tipo, tanto culturales, festivas, ocio y de celebraciones.

Bañón detalló que las obras se realizarán en la zona que ocupaba anteriormente el bar, restaurante, cocina, patio y parte de la sala anexa a estos.

PROMOCIÓN

FEDA celebrará el décimo aniversario de 'Mejor con Vino' con Virginia Riezu

REDACCIÓN / ALBACETE

FEDA y su Asociación de Empresarios de Vinos de Albacete, tienen ya todo preparado para vivir un maridaje muy especial, vino y buen humor, gracias a la colaboración de Eurocaja Rural y con una invitada muy especial, Virginia Riezu.

Según informa una nota de prensa, el próximo 18 de noviembre a las 18 horas, en FEDA se hablará de vino de vino desde el humor, además de realizar una cata guiada a través de un juego con vinos de las bodegas asociadas.

Será un evento único, para celebrar el décimo aniversario de *Mejor con Vino*, en el que habrá diversión, se aprenderá, se degustarán productos de la tierra y hasta se podrá ganar premios. Es un evento especial, con un especial sabor local en sus productos. El aforo es limitado y siguiendo estrictas medidas de seguridad.

El objetivo de este evento, destacan desde FEDA, «como en cada edición es promover nuestros productos entre sectores profesionales y personas aficionadas al buen vino, y buen humor».

En la apertura del evento, junto al presidente de FEDA, Artemio Pérez Alfaro, estará el presidente de Eurocaja Rural, Javier López Martín, y los presidentes de las dos asociaciones sectoriales, como son la de Empresarios del Vino, Antonio Ureña, y David Jiménez, de Hostelería. Cabe destacar, asimismo, la presencia del presidente de la Diputación Provincial, Santiago Cabañero; y del consejero de Agricultura, Francisco Martínez Arroyo.

Mejor con vino ha supuesto muchos retos y satisfacciones. Han sido 10 años de trayectoria (excepto el pasado por la crisis sanitaria), celebrándose en diferentes localidades de la provincia, conociendo y divulgando sus productos y vinos de nuestra tierra, de una manera distinta. Como organización empresarial, FEDA es pionera en hacer un evento así, pero sobre todo en mantenerlo en el tiempo.

En cuanto a la invitada, reseñan que Virginia Riezu es ingeniera agrónoma, actriz, cómica, presentadora e improvisadora. Colaboradora de programas como *Todo es mentira* de Cuatro, en ficción ha protagonizado varios programas para A3, Tele5. Premio Madrid es Teatro al mejor monólogo 2017 y ha sido presentadora de *Las noches de El club de la Comedia* en el teatro Rialto de Gran Vía.